

En vue des prochaines élections au Parlement Européen (7 juin 2009), le secrétariat fédéral Europe a décidé de vous présenter le Parti Socialiste Européen (PSE) et le Manifesto (texte programmatique commun à l'ensemble des partis membres du PSE)

Qu'est-ce que le PSE ?

Le PSE est composé de 33 partis socialistes et sociaux-démocrates de l'Union Européenne (certains pays ont plusieurs partis membres). Il est présidé par Poul Nyrup Rasmussen (européen et ancien syndicaliste et premier ministre danois).

Nous sommes à titre individuel tous membres du PSE mais depuis 2006, un changement est apparu.

Avant 2006, seules les instances dirigeantes de chaque parti siégeaient au PSE (1^{er} secrétaire, secrétaire en charge des questions européennes...). A partir de mai 2006, Poul Nyrup Rasmussen, a souhaité élargir l'action européenne à l'ensemble des militants. Depuis cette date, chacune et chacun d'entre nous a la possibilité d'être militant au PS mais également au PSE. Cela ne se substitue pas au PS mais cela s'ajoute.

L'objectif est de permettre un militantisme capable de traiter de problématiques européennes et de découvrir ce qui se fait dans les autres pays de l'Union. Militer à l'échelon européen met pleinement en valeur notre citoyenneté européenne pour beaucoup d'entre nous.

Concrètement, les actions mises en place pour le moment ont été des campagnes communes en Irlande, en Espagne, en Roumanie... Des rencontres militantes à Porto (en marge du congrès du PSE), à Vienne (1^{er} forum militant du PSE), à Madrid (Conseil du PSE).

Un outil issu des militants pour les prochaines élections européennes : le Manifesto

Pour marquer notre dimension profondément européenne, le PSE a organisé une consultation sur l'ensemble de l'Union pour réaliser une plateforme programmatique commune. C'est une première et il convient de le souligner. Pour la première fois, 33 partis ont tranché sur des questions aussi fondamentales que l'Europe sociale, l'économie, l'environnement...

A partir de quatre grands thèmes (Sauvons notre planète, la nouvelle Europe Sociale, démocratie et diversité européenne et l'Europe dans le monde), les militants étaient invités à apporter leur contribution sur Internet <http://www.manifesto2009.pes.org> ou de façon plus structurée par l'intermédiaire de réunions de section, ce que nous avons fait dans les Hauts-de-Seine.

Les 1^{er} et 2 décembre à Madrid, tous les représentants des partis, dont Martine Aubry, ont adopté officiellement le Manifesto.

Quelles sont les conséquences pour nous militants ?

Aujourd'hui, nous possédons donc un texte qui sera notre trame pour la prochaine élection au Parlement européen. Il s'oriente autour de 6 grands axes et de 71 propositions concrètes. Le parti socialiste français va, à partir du Manifesto, décliner un programme adapté aux problématiques plus spécifiques à la France tout en gardant à l'esprit notre ambition commune.

Lors de la campagne, un certain nombre d'actions seront organisées, en même temps dans toute l'Europe sur des thèmes forts. La campagne sera une campagne européenne. Elle nécessitera les forces de tous. Faites connaître le Manifesto autour de vous et en marche vers la victoire.